

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

16 JANVIER 1937 (N°4)

M. JUAN LOPEZ MINISTRE DU COMMERCE ESPAGNOL.
DEFINIT LA PORTEE DE L'ACCORD COMMERCIAL FRANCO-ESPAGNOL.

PARIS-16 Janvier- Un traité de commerce entre la France et l'Espagne a été signé cet après-midi à 15h.30 par M. Paul Bastid, Ministre du Commerce d'une part et par MM. Juan Lopez, Ministre du Commerce espagnol et Lluís Araquistain, Ambassadeur d'Espagne de l'autre.

Le Ministre espagnol, venu spécialement à Paris pour la signature de cet important document a bien voulu définir pour l'AGENCE ESPAGNE la portée de l'accord réalisé :

"Le nouvel accord commercial franco-espagnol, déclare M. Juan Lopez, rétablit dans le domaine des relations commerciales de la France et de l'Espagne la situation antérieure au 3 Août 1936, date à laquelle le Gouvernement français avait publié un décret interdisant l'attribution de devises pour le paiement des marchandises achetées en Espagne. Il ne s'agissait là que d'une mesure essentiellement économique et financière et la question se trouvait en marge de la guerre. Certains arrérages dans le fonctionnement du système de paiement établi furent au mois d'Août la cause de la mesure prise par le Gouvernement français. Il est possible, cependant, qu'en temps normal les négociations en vue de l'accord signé aujourd'hui eussent été menées plus rapidement.

"Quoi qu'il en soit, poursuit M. Lopez, le traité de commerce actuel normalise entièrement les échanges franco-espagnols. On reverra des oranges d'Espagne sur le marché français d'où elles furent longtemps absentes."

Et le Ministre conclut : " Tout entier aux soucis de la guerre, le Gouvernement espagnol donne cependant sa pleine importance aux questions économiques internationales. C'est pour moi une satisfaction profonde que d'avoir pu contribuer à rétablir dans leur plénitude les échanges économiques entre la République espagnole et la France dont l'amitié nous est si précieuse." (Agence Espagne)

IL N'Y A PAS EU LE MOINDRE COMLOT A BARCELONE.

PARIS-16 Janvier- Le Bureau de Presse de la Généralité de Catalogne à Paris communique :

Les informations publiées par certains journaux à propos d'un "vaste complot des nationalistes à Barcelone" sont absolument dénuées de fondement.

Il s'agit en réalité de certains éléments douteux appartenant à l'ancienne armée, d'officiers mis en disponibilité forcée qui se sont entendus avec les insurgés pour tenter d'occuper, à un moment donné, certains points stratégiques sur la côte Est de l'Espagne.

Pas un Catalán, ouvrier ou petit-bourgeois, n'est impliqué dans cette affaire.

Il n'a été procédé en tout qu'à treize arrestations.

S'il a pu y avoir essai de complot, la tentative a été étouffée dans l'oeuf; elle n'a trouvé aucun écho dans le peuple catalan; elle n'aura aucune conséquence. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

(SUITE 1)

LE 16 JANVIER 1937 (N°4)

LA DISSOLUTION DE CERTAINES CHAMBRES DE COMMERCE ESPAGNOLES A L'ETRANGER.

BARCELONE-16 Janvier- Le Président Manuel Azaña vient de signer un décret du Ministère du Commerce autorisant la dissolution de toutes les Chambres de Commerce espagnoles à l'étranger dont les membres avaient fait preuve d'insoumission aux lois de la République espagnole. Les subventions affectées à ces Chambres de commerce seront retirées et leurs directeurs seront remplacés. (Agence Espagne)

DEFENSE DE FUMER

HAMBOURG-15 Janvier- Les bateaux qui transportent du matériel de guerre et des explosifs en Espagne sont le plus souvent des bateaux de plaisance de l'organisation hitlérienne " La Force par la Joie ". Ils sont reconnaissables à ce qu'ils portent de nombreuses pancartes avec l'indication " Défense de Fumer ". (Agence Espagne)

LE TRANSPORT D'UN HOPITAL D'AMERIQUE EN ESPAGNE

NEW-YORK-16 Janvier- Le 23 Janvier, arrivera au Havre un premier groupe se composant de quatre ambulances, de cinq médecins, de sept infirmières et de postes de soins d'urgence destinés à l'Hôpital chirurgical américain équipé et organisé par le Bureau médical américain des " Amis de la démocratie espagnole. "

Un second groupe médical suivra très prochainement. Il s'agit de mettre au service de la République espagnole un hôpital chirurgical de cinquante lits entièrement installé. (Agence Espagne.)

LE BOMBARDEMENT DE MADRID OCCASIONNE DES MALADIES NERVEUSES AUX FEMMES ET AUX ENFANTS.

MADRID-16 Janvier- Les émotions de deux mois de bombardement ont occasionné des maladies nerveuses à des femmes enceintes et à de nombreux enfants. Des cliniques spéciales pour troubles nerveux ont dû être aménagées. (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL ASSURE LA PROTECTION DES MAISONS EVACUEES.

MADRID-16 Janvier- Parmi les innombrables services organisés depuis le début du bombardement de la capitale il convient de signaler le service de surveillance des maisons évacuées. Ainsi les évacués sont assurés de retrouver intacts à leur retour leurs meubles dont les autorités font assurer la protection. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

(SUITE II)

16 JANVIER 1937 (N°4)

UNE CONFERENCE INTERNATIONALE D'AIDE A L'ESPAGNE
S'EST OUVERTE AUJOURD'HUI A PARIS.

PARIS-16 Janvier- Une conférence pour l'aide aux blessés, veuves, orphelins et réfugiés espagnols, organisée par le Comité International de coordination et d'information s'est ouverte aujourd'hui à 15 heures, salle Chopin.

De nombreuses personnalités politiques françaises, anglaises, hollandaises, suédoises, tchécoslovaques, etc., y prennent part.

La première séance a été ouverte par une allocution de M. Victor Basch, Président du Rassemblement populaire. (Agence Espagne)

DE NOMBREUX INTELLECTUELS FUSILLÉS PAR LES INSURGÉS A LEON.

BILBAO-16 Janvier- Dans la ville de Léon, tous les inspecteurs de l'enseignement primaire ainsi que les instituteurs appartenant à la Fédération espagnole de l'Enseignement ont été fusillés ces jours derniers par les pelotons d'exécution des insurgés. Dans les villages de la province de Léon, plusieurs médecins et des secrétaires de mairie appartenant aux partis du Front populaire ont été passés par les armes. Les familles des fusillés ne reçoivent aucun secours de la part des autorités et se trouvent dans un état de profond dénuement. (Agence Espagne)

A SEVILLE, SEULS LES MEMBRES DU SYNDICAT PHALANGISTE
OBTIENNENT DU TRAVAIL.

GIBRALTAR-16 Janvier- A Séville, les ouvriers sont obligés de s'inscrire au Syndicat national-sindicaliste phalangiste sous peine de perdre leur travail et de n'en trouver aucun autre. (Agence Espagne)

NOMBREUSES VOITURES DES SERVICES
D'AVIATION ALLEMANDS A VIGO.

LISBONNE-16 Janvier- On mande de Vigo que des voitures portant la mention : " Service de l'aviation allemande " circulent en grand nombre à Vigo. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



16 JANVIER 1937 (N°4a)

SERVICE DE 21h.

QUOTIDIEN

UNE CONFERENCE INTERNATIONALE D'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE SE REUNIT A PARIS.

PARIS-16 Janvier- Une conférence internationale pour l'aide aux blessés, aux veuves, aux orphelins et aux réfugiés de l'Espagne républicaine s'est ouverte cet après-midi salle Chopin. Cette conférence, due à l'initiative du Comité International de Coordination et d'Information pour l'aide à l'Espagne républicaine a réuni des délégations venues de vingt-et-un pays. Le Bureau de la Conférence comprend, entre autres: les professeurs Victor Basch et Paul Langevin, M. Léon Jouhaux, Secrétaire Général de la C.G.T. qui assure la Présidence, et d'éminentes personnalités de onze pays. Ce sont: pour la Belgique M. Camille Huysmans, Président de la Chambre des représentants belges; pour la Grande-Bretagne, le député travailliste W. Dobbie, le leader syndical Ben Pilleott et le professeur Kathlin; pour l'U.R.S.S., Hélène Stassova; pour l'Allemagne, l'ancien député Rudolf Breitscheid; enfin, pour l'Espagne, Madame Libertad Castilla et M. José Gaos, recteur de l'Université de Madrid.

Le professeur Victor Basch a ouvert la conférence par une allocution où il a souligné les conséquences tragiques de la non-intervention unilatérale et qu'il a terminée par un appel à la solidarité internationale. Après lui, le professeur Paul Langevin a donné lecture de nombreux télégrammes de sympathie parvenus à l'occasion de la conférence, parmi lesquels il s'en trouve un du Général Miaja, chef de la Junte pour la défense de Madrid, ainsi que des messages de nombreuses personnalités politiques des Etats-Unis.

Ensuite, M. Léon Jouhaux a lu le rapport général de l'action d'aide internationale, soulignant avant tout la nécessité d'une unanimité d'opinion entre les nombreuses organisations qui ont fait appel à la solidarité universelle en faveur de l'Espagne républicaine:

" Il faut coordonner, a déclaré le Secrétaire Général de la C.G.T., toutes les forces pour assurer la victoire de la démocratie espagnole qui sera la victoire de la démocratie universelle."

Des rapports très documentés furent présentés par les personnalités suivantes: M. Billiaz pour l'Union internationale du secours aux enfants (affilié à la Croix-Rouge de Genève), Mme Gabrielle Duchêne pour le Comité mondial des Femmes contre la Guerre et le Fascisme, M. Bureau pour le Secours rouge international, M. Paul Perrin pour le Bureau international du Droit d'asile, Mlle Brunel pour le Secours international aux femmes et aux enfants de la République espagnole. Enfin, les représentants d'un certain nombre d'organisations nationales rendirent compte de l'oeuvre de solidarité accomplie dans leurs pays respectifs. Ce fut pour l'Angleterre Mme Lea Manning; pour la Belgique la députée Isabelle Blume; pour les Etats-Unis M. William Dodd, fils de l'ambassadeur des Etats-Unis à Berlin; pour l'Australie M. John Fischer; Rudolf Léonard pour les antifascistes allemands et un représentant de l'Argentine.

La première séance de cette conférence qui se poursuivra demain et qui se déroula devant une salle comble se termina par l'intervention de Libertad Castilla qui traduisit de façon émouvante les sentiments du peuple espagnol.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

JITE I)

16 JANVIER 1937 - (N°4a)

SERVICE DE 21Heures.

LES INSURGÉS SUBISSENT UN CERTAIN NOMBRE D'ÉCHECS GRAVES.

Le Conseil délégué pour la défense de Madrid communique à Midi:

MADRID-16 Janvier-

FRONT DU CENTRE- Les troupes républicaines ont amélioré leurs positions sur tous les points aux alentours de Madrid, dans le secteur nord-ouest à Carabanchel et à la Cité Universitaire où l'ennemi avait essayé de reprendre les positions que les forces loyales avaient nouvellement occupées au cours des derniers combats.

Les communications directes avec l'Escorial ont été normalement rétablies.

Dans le secteur d'Aravaca-las-Rozas, les forces républicaines ont réalisé une avance de 2kms sur un front de 5kms, déjouant une manœuvre des insurgés qui avaient tenté récemment de pousser une pointe sur ce front. L'ennemi a tenté une attaque du côté de nos positions d'Algora, dans le secteur de Guadalajara; il a été facilement repoussé.

La persistance du brouillard a rendu impossible toute activité de l'aviation.

FRONT D'ANDALOUSIE- Dans la zone andalouse, l'ennemi a perdu Porcuna, ce qui constitue un rude échec pour les insurgés. Par contre, l'armée républicaine a réalisé une importante avance.

FRONT DES ASTURIES- Dans les Asturies, l'ennemi a été délogé de ses positions dominant Matallana ainsi que la route de la Robla dans le secteur de Léon.
(Agence Espagne)

DES SOLDATS ALLEMANDS FAITS PRISONNIERS DEVANT MADRID.

Le Conseil délégué pour la défense de Madrid fait savoir à 20heures:

MADRID- 16 Janvier- Les rapports parvenus de la plupart des secteurs du front concordent pour dire qu'un brouillard persistant a empêché toute opération pendant la deuxième moitié du 16 Janvier.

On annonce que parmi les prisonniers faits au cours de l'avance dans le secteur d'Aravaca-las-Rozas il se trouve plusieurs soldats allemands.
(Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant: Jean Fouquet.